

くらし塾 きんゆう塾

02 インタビュー

- 06 教えて！知るばると
妊娠・出産にかかる費用と
負担軽減のための主な制度

10 マンガ「わたしはダマサレナイ!!」
出会い系サイトやマッチングアプリを
きっかけにした投資詐欺が続発

13 連載「江戸時代に学ぶお金と暮らし」
第2回 現金は危険?
江戸の資産運用の実態と背景に迫る
高槻泰郎
神戸大学経済経営研究所・准教授

16 そこが知りたい暮らしの金融知識
豊かな老後生活を送るために
あなたに合った退職金の運用方法
を考える

20 特別企画
「私は大丈夫」が一番危ない!
巧妙化する特殊詐欺の手口と防止策

24 金融教育の現場レポート
「高齢者を支える仕組み」の学びが
社会と関わる力・人生を設計する
力を育む

28 Special contribution ①
「人生100年時代」に必要な
「賢くお金を使うこと」
金融広報中央委員会委員 日本銀行副総裁
若田部昌澄

29 まなびや訪問
長野県諏訪郡原村立原中学校

30 おたよりコーナー
漢字矢印パズル

31 都道府県金融広報委員会一覧
編集後記

※取材は感染対策を徹底して実施しています

映画が好きで上京し
劇団とバイトに明け暮れた20代

新潟県三条市で生まれ育ち、幼いころから映画やドラマが大好きだったという高橋克実さん。当時人気のアラン・ドロンやチャールズ・ブロンソン、松田優作さんらに憧れていたといいます。高校を卒業し、『大学受験』の名目で上京をすると、予備校の寮に入ったその日から、勉強そつちのけで映画館めぐりをスタート。

エンターテイメント情報誌『ひあ』を片手に、今日は新宿、明日は横浜と、関東近郊の映画館に繰り出しては、東宝の『社長シリーズ』、『駅前シリーズ』、任侠映画などを片つ端から見て回りました。

「授業に全然出なかつたので散々怒られましたけどね（笑）」と当時を楽しそうに追想する高橋さん。このころ、ほんやり「将来は大好きな映画に携わる仕事に就きたい」という思いが芽生えます。

ちようと巷では小劇場が大アーム。高橋さんは仲間と一緒に新宿の小劇場を拠点に、役者人生をスタートさせました。しかし、無名の劇団なので、チケットは売れません。友人や知り合いに買つてもらえればいいほうで、生活費を稼ぐためには、バイトが欠かせなかつたそうです。「ディスコの黒服や看板設置の肉体労働をしていました。生活はハードでしたよ。夜通し仕事して、明け方に帰宅。少し寝

「最初は制作がやりたかったんですね。どうやつて制作の仕事に就くかわからなかつたので、どうにかしてこの世界に近づこうと、まずは役者のオーディションをいろいろと受けました。もちろん、受けたは落ちる、の繰り返しでしたが、オーディション会場には自分と似たような人が結構いましてね。そういう人たちと話をしているうちに、『だったら自分たちで劇団やろうか』って話になつていったんです。」

イ ン タ ビ ュ ー

高橋克実 さん

俳優

俳優、MCなどマルチに活躍する高橋克実さんか
最初に注目を集めたのは
フジテレビドラマ『ショムニ』シリーズ。
36歳と、やや遅咲きのブレイクでした。
長年の下積み時代をどう乗り越えたのか、
役者をめざした思いとは、など、
ユーモアたっぷりに語っていただきました。

で午後は芝居の稽古をして、また夜のハイライトに行く。そんな毎日でしたね』。

『當時暮らしていたのは、家賃2万円の
笹塚の小さなアパート。4畳半1間に共
同トイレ付き。風呂なしでしたが、目の
前に銭湯があり、よく利用したそうです。
『銭湯が夜中までやっていたので、閉店
間際に行きました。笹塚には、売れない
役者がたくさん住んでいました。そのと
きはお互いまつたく知らなかつたですが、
今、大活躍している役者さんも数多くい
らしてましたね』。

わざわざまな出会いに恵まれ
役者として花開く

役者としてなかなか芽は出ないまま26歳になつた高橋さん。当時、不安が募つていたそうです。それでも役者をやめずに頑張れたのは、「自分が好きで始めた役者。自分たちの芝居を多くの人に見ても

らいたい」という思いからだった、と高橋さんは振り返ります。

小劇場で役者としての腕を磨くなか、

やがて高橋さんに転機が訪れます。俳優、田山涼成さんとの出会いです。あるとき、田山さんプロデュースの4人芝居に出演

したのが縁で、田山さんが所属していた現在の事務所に入ることになったのです。その事務所は、一世を風靡した劇団「夢

の遊眠社」のマネジメント部門から発展し、舞台制作も手がけていた事務所。高橋さんも、舞台だけでなく、映画やテレ

声をかけられてこそその役者。
人とのご縁を大切に、
これからもさまざまな役を演じたい



ビドラマへの道も開かれます。

「当時の僕には『こんな役がやりたい』なんて言えるほどの信念や野望があつたわけでもなく、その姿勢を事務所の社長にも叱られたくらいでした。だから事務所が選んだ仕事に集中して向き合うだけ。でも、それがよかったです。

確かに、バイトをしながら劇団をやっていたときも、バイト代をもらうと、まづ借錢している先輩方に返して、残ったお金を持ってそのままパチンコに行つちやうような生活をしていました。僕にまつたお金を持たせたら、散財するの

所が選んだ仕事に集中して向き合うだけ。でも、それがよかったです。

でうれしかつたんです。あまたいる俳優の中でも、僕を選んでくださつたのだからと、その目の前の仕事に全力を注いできました」。

その努力の積み重ねが実り、ついに1998年、出演したフジテレビのドラマ『ショムニ』が大ヒット。高橋さんの名前は一躍世間に知られるようになります。

浮き沈みの激しい芸能界では、後先考えずにお金を使つてしまつのは危険なこと。事務所に経済的な面をしつかり考えてもらつたおかげで、堅実な暮らし始めたと、高橋さんはそのころを振り返り、社長に感謝をしているといいます。

仕事のオファーも増え、収入も安定しました。暮らし向きも余裕がでてきましたのでしようね、と尋ねると、「実は、あまり変わつた実感はありませんでした。というのは、僕はお金があれば、あるだけ使つてしまつタイプで、それを

事務所の社長に見抜かれていました(笑)。

それで、事務所のほうでうまく管理してくれていたんです。

こんな時代だからこそ
楽しいお芝居で
皆さんを元気づけたい

番組『トリビアの泉』のMCを務めるなど、高橋さんの仕事は、それまでと違う分野へも広がつていきました。そして、2015年、舞い込んできたのが、情報番組『直撃LIVE グッデイ!』(フジテレビ)のMCの仕事でした。事務所から言われた仕事は決して断らないと決めたものの、さすがにこの仕事の話を聞いたときは驚いたそうです。

「最初、何のことを言つているのか、全然わかりませんでした。だって、この僕がお昼の生の情報番組のMCなんて、どう考へたつてありえないでしょ。でも事務所は受けた。きっと僕ならやれる、僕のためになるという思いがあつたのでしょ。覚悟を決めるしかなかつたです(笑)。

仕事つて、結局、人との関係——縁——がすべてなんだと思ひます。縁があつて仕事がいただけ。役者にしても、MCにしてもね。僕は役者ですが、だいたい『うまく演じること』なんて、とうの昔にあきらめています(笑)。もし、僕の演技がうまく見えていたとしたら、それは脚本がいいんです、演出がいいんです、カメラマンがいいんです。周りの方に助けられてうまく回つてはいる。だからこそ、人との縁を大事に、いただいた一つひとつの仕事をしていきたいと思つていま

『直撃LIVE グッデイ!』は2020年9月に終了し、今はまた、舞台やドラマ、映画の活動に邁進している高橋さん。昨年来続くコロナ禍ですが、だからこそ、少しでも楽しい芝居を創り上げ、見てくれる人に感動を届けたいと意欲も満々。

「この秋には、『Home, I'm Darling (ホーム、アイムダーリング)』愛しのマイホーム』という舞台で、危機に直面した夫婦を演じます。主演は鈴木京香さん。僕の憧れの女優さんです。

この夫婦は、楽しく、思い通りの生活を満喫しているという前提で、開演早々、僕にこんなセリフがあるんです。『美しい妻がいて、素敵な家があつて、もうそれで十分。ほかには何もいらないよ。まあ、お金はあつてもいいけど、なくてもいいじゃない』。ところが、実は妻が借錢して、お金なんてない。えー? ですよね。本当にお金がないとなつたら、さあ、どうする? そんな夫婦を中心て展開する、とても面白いお芝居です。お金は使いつかれてはいけません。

一方で、夫婦の絆を大切に守るために夫の間違えをやだめです。お金に苦労しない人は、結局、お金のありがたみもわからない。僕自身、いろいろ考えさせられるお芝居です。

昔はお金を将来のために残すことをあまり考えたこともなかつたけど家族がてきて

今は子どものために貯金しています

「今はもう、何でも2人の子どもが優先です。昔はお金を将来のために残すといつたことを考えたこともありませんでしたが、今は子どものために貯金をしています」。

あればあるだけ使っていたところとは、ずいぶん違ったようです。

「最近は自分のためにお金を使うことはほとんどありません。ふだん着るのははぼジャージで、家用のジャージと外出用のジャージがあるくらい（笑）。高価な時計なども着けない。車は家族で乗るためのスライド式のファミリーカー。子どもが野球をやっているので、泥だらけのユニフォームで乗つてくるけど、全然気になません。

自分のことで気にかけていることとい

つたら、健康ぐらいかな。ストレッチをしたり、食事に気を付けたり。昔はたくさん食べるのがかつこいい、男らしい、なんて思っていましたけど、最近は腹八分目を心がけています。ね、もう全然、お金はかからない生活でしょ（笑）。

お子さんのお話をするときは、目尻が下がりやさしい笑顔になるのがなんともチャーミングな高橋さん。しかし、ひとたび芝居の舞台に立てば、役柄に合わせて変幻自在に雰囲気を変え、見る者を夢の世界へといざなってくれます。これからも、果敢にさまざまなジャンルの役を演じ、円熟味を増した演技で私たちを楽しませてくれるに違いありません。

Home, I'm Darling ～愛しのマイホーム～

現代のロンドン近郊を舞台に、1950年代のライフスタイルを追求する専業主婦ジュディ（鈴木京香）と夫ジョニー（高橋克実）を中心に展開する物語。夫婦生活に起る危機を通じて“すてきな夫婦になる方法”を探します。

出演：鈴木京香、高橋克実、江口のりこ、青木さやか、袴田吉彦、銀粉蝶

劇場：日比谷シアタークリエ

日時：2021年10月20日（水）～11月7日（日）

プロフィール



高橋克実
たかはし・かつみ

新潟県出身。高校卒業後、大学受験で上京するが役者の道へ。小劇場で活動後、1998年『ショムニ』（フジテレビ）でブレイク。2000年代放送の『トリビアの泉』（フジテレビ）での司会も話題となる。『フルスイング』『梅ちゃん先生』（ともにNHK）、舞台『女の一生』など、出演作多数。2015～20年は『直撃LIVE グッディ！』でMCを務める。